

# Weekly Bulletin

2018-2019

RI会長  
バリー・ラシンBE THE  
INSPIRATION

静岡東ロータリークラブ

会長／杉田至弘 幹事／川口尚宜

事務局／静岡市葵区追手町2-12 静岡安藤ハザマビル5F TEL054-254-5611

例会場／ホテルアソシア静岡 例会日／毎週木曜日 12:30～13:30

会長  
杉田至弘

## 第 2900 回例会

<http://www.shizuoka-east-rc.jp>

令和元年 5月 7日 天候 曇

《司会》 川口 尚宜 君

《合唱》 「君が代」「奉仕の理想」

《BGM》 「アルルの女」よりメヌエット他  
ジャン＝ピエール・ランパル《ゲスト》 静岡英和学院大学  
短期大学部教授 芦澤久江様

《ビジター》 なし

《本日のお祝い》

お誕生日  
5月 10日 中嶋 達郎 君結婚記念日  
該当者なし

《ソングリーダー》

島 武志 君



《会長挨拶要旨》 「令和最初の例会・島のはなし」

杉田 至弘 会長  
みなさん、こんにちは！  
令和最初の例会に会員の皆さまご健勝にご出席を頂きありがとうございます。普段ですと大型連休が終わり、連休ボケをどう解消して普段の仕事ペースに戻るかという感じですが今年はさすがに元号が代り、新天皇のご即位という歴史の変わり目にこの東ロータリーの会長として壇上に立たせて頂く幸運を感じています。令和時代の私たちの任期は2ヶ月ですが、引き続き宜しくお願い致します。

さて、平成最後の例会で大型連休をどのように過ごされたかという話題を致しました。私は初っ端の3日間は長男家族と小田原に遊び、あとはゴルフ、ミュージカル、ジャズコンサート、友人と食事会をそれぞれ1回。その他は庭の草取りという年相応の過ごし方でした。若い友人夫婦は島めぐりが好きで沖縄方面に出かけたと言っていましたので、改めて島について調べてみました。日中、日韓、日ロの領土争いは今後も簡単には解決しないでしょうし、話題に事欠きませんが日本の島は6852島だそうです。国土地理院や海上保安庁により島の定義が異なるようですが、一般的には「大陸の面積より小さく四方を海洋に囲まれた陸地」そして、①自然に形成された陸地、②水に囲まれていること ③高潮時に水没しないこと ですが静岡県はご承知のように駿河湾、太平洋に面している割りには島が少ない。全部で106島、全国22位です。ほとんどが伊豆半島の周りですね。106島の内有人島は熱海にある初島一島のみです。翻ってこの近辺にはほとんど島がありません。静岡市には島がないと思っていましたが、ひとつだけあります。ご存知の方もいると思いますが、知らない方も大勢いらっしゃるでしょう。私の家は静岡市の最南端にありますが私の家からは見えません。ご存知ですか？ ヒントとしては清水区でも駿河区でもありません。静岡市にある唯一の島は葵区にありま

す。

そうです。「木枯らしの森」です。安倍川の支流、藁科川の河川敷にある中州「木枯らしの森」が島(周囲100米高さ10米)として認定されているのです。この木枯らしの森は古来和歌の世界では「駿河の国の歌枕」として読まれ、清少納言の有名な隨筆「枕草子」にも出てくる静岡県指定の名勝ですが、不便だということよりも私ももう何十年も行っていません。静岡人が静岡の魅力を認識していない、大事にしないという話をして会長挨拶を終わります。

#### 《新入会員紹介》丸紅 株式会社 静岡支店長 山川 雅久 君



#### 《来賓卓話》

##### 「エミリ・ブロンテに出会う旅」

静岡英和学院大学 短期大学部教授 芦澤 久江 様



ここ数年イギリスでテロ事件が起きていましたので、イギリスに行くのは控えておりましたが、昨年はエミリ・ブロンテ生誕200周年でしたので、ブロンテを専門に勉強している私としてはブロンテ詣でに行かずにはいられませんでした。

ロンドンのホテルに着いて少し休憩した後、オイスターカード(地下鉄のプリペイドカード)を買いに駅へ行きましたが、VISAカードが使えないと言われたのです。近くのスーパーでも試してみましたが、使えませんでした。なぜ使えないのかわからぬまま、焦った私はホテルに帰って、手持ちの現金を数えてみました。ホテル代を差し引くと使えるお金はあと2万円ほどです。帰るまであと5日間、どうやって過ごしたらいいだろうと絶望的になりました。そのときのことを思い出すと今でも心臓が苦しくなります。

翌朝ロンドンのホテルを出るとき、ホテルのフロントでこのカードは本当に使えないのかもう一度聞いてみると「あなたのカードはホログラムがついていないから、使えません。現金を持っていないならATMで現金を下ろした方がいいですね」とフロント係が教えてくれました。そこでホテルを出てすぐに、近くのATMでお金を下ろしました。

こうして何とか現金を下ろした私はエミリが育ったヨークシャーのハワースという村へ向かいました。これまで何度もハワースに行ったことはありましたが、これほど苦労した旅行はありませんでした。ホテルに到着してすぐに、まずはエミリのお墓に参りましたが、

もう涙があふれて仕方がありませんでした。困難の末ようやく辿り着いたという思いとエミリが生まれて200年が経ったのだという思いなどが入り混じって、感動が込み上げてきました。

翌日は朝9時にホテルを出発して『嵐が丘』の舞台になったトップ・ウィズンズへ向かいました。トップ・ウィズンズはハイキング・コースになっていて、往復3時間半はかかります。途中でこの道が正しいのかどうか不安になりましたが、急斜面、スタイル(柵を越えるための踏み段)、崖の小道などを上り下りして、ようやくトップ・ウィズンズに到着しました。私はまさしくエミリに会う巡礼の旅のゴールに到達したのです。『嵐が丘』のキャサリンとヒースクリフの最終ゴールはお墓ではなく荒野でした。エミリの魂も果てしなく広がるこの荒野のどこかにいて、思う存分自由を味わっているのだと思いました。その日は一日中晴天でした。この清々しい青空はきっとエミリが私を祝福してくれているからにちがいないと思いました。再び訪問するときまで、エミリの前に出ても恥ずかしくないように一層研鑽を積んでおきたいと思っています。

#### 《スマイル報告》

川口 尚宜 君 新会員 山川雅久さんをお迎えしてスマイル致します。静岡のおいしいお酒と食事を心ゆくまでお楽しみ下さい。クラブライフもおおいに楽しみましょう。

神野 一成 君 平成最後の当クラブの例会に新入会員として石田純一さんを紹介し、令和元年最初の例会で山川雅久さんを皆さんに紹介出来ました。多分日本のロータリーの中でも年号をまたいで、最後と最初の新入会員の推薦できた会員は数少ないと思います。思わぬ幸運に感謝してスマイルします。

森下 登志美君 芦澤先生を卓話者にお迎えしてスマイル

中嶋 達郎 君 誕生日のお祝いありがとうございます。正直、もう誕生日はきてもらいたくない気持ちです。又高令年令(高令年齢)が1つ増えちゃいました。

宇田川 享 君 誕生日のお祝いをいただきありがとうございました。令和の時代も健康で誕生日を迎えられるよう頑張ります。結婚記念日のお花をいただき、ありがとうございました。何とか25年をむかえました。

#### 《出席報告》

	会員数	出席	欠席	MU	完全欠席	確定出席率
5/9	48(47)	39	8	-	-	-
4/25	47(45)	33	12	-	-	-
4/18	46(45)	35	10	4	6	86.66%

(会報作成 脇永 勉)